

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entre este y la Rambla S. Juan.

ADMINISTRACION

CALLE DE FORTUNY, 4, BAJOS, imprenta).

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador. Remitidos y anuncios a precios convencionales.

LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXVI.

TARRAGONA: Martes 12 de Junio de 1900

Núm. 134.

El prorrato del empréstito

La Real orden de Hacienda que publica la acta está concebida en los siguientes términos:

Imo. Sr.: Conforme á lo determinado por el art. 8º del Real decreto de 19 de Mayo último, el Banco de España abrió suscripción pública el dia 4 de actual, no solamente para convertir en la deuda amortizable al 5 por 100, creada por el citado Real decreto, las obligaciones del Tesoro por deuda flotante y sobre la renta de aduanas, sino para negociar la misma deuda en la parte necesaria á reembolsar al referido Banco el importe de las obligaciones de la deuda flotante que tenía en cartera, á satisfacer todos los valores de igual clase que no se presentaran á la conversión en amortizable y á cubrir el importe de los gastos de emisión y negociación de la nueva deuda, siendo el importe probable de estos tres conceptos, según cálculo, un valor nominal en amortizable de 189 millones de pesetas.

En el acto de la suscripción pública, según datos facilitados por el Banco, se presentaron pedidos en sus cajas por pesetas nominales 4.667.480.500 deduciendo, por tanto, que a cada suscriptor no se le podría entregar, haciendo un prorrato general, más que el 4.049.29 por 100 de su respectivo pedido.

En esa atención, siendo un hecho que con la suscripción presentada se ha ofrecido por el público una cantidad más de 24 veces mayor que la necesaria para los fines á que se destina, y que, por tanto, no correspondería un capital nominal de 500 pesetas siquiera a los suscriptores por cantidad mayor de 12.500.

Resultando que del total suscripto hay 33.847 pesetas por cantidad hasta 12.500 pesetas por un nominal de 81.278.500 pesetas, que deducidos del total de la suscripción, dejan éste limitado a 4.586.202.000 pesetas.

Resultando que de entregar por cada uno de estos 33.847 pedidos un título de 500 pesetas nominales, se reducirá el capital á disponer en pesetas 16.923.500, quedando un nominal á repartir entre los 4.586.202.000 pesetas suscriptos además de aquéllos, de pesetas 172.076.500, o sea un 3.752 por 100 de los pedidos; y

Considerando que á los suscriptores por cantidades que no completen la suma de 500 pesetas según el prorrato debe adjudicárseles ésta, sin embargo, porque no sería justo, ni darles residuos, que serían insignificantes, ni menos devolverles el importe suscripto, cuando esta clase de suscripciones representan el ahorro del trabajo y de modestas fortunas, dignas, por serlo, de la atención del Gobierno.

S. M. (Q. D. G.), y en su nombre la Reina regente del reino, ha tenido á bien disponer:

Primero. Que á los suscriptores á metálico en deuda amortizable al 5 por 100 por cantidades de 500 á 12.500 pesetas nominales, acumulando los pedidos de cada suscriptor, se les entregue un título de 500 pesetas por cada pedido.

Segundo. Que á los suscriptores por cantidades superiores á 12.500 pesetas nominales se les facilite el 3.752 milésimas por 100 de sus pedidos; en inteligencia de que si la fracción que resulte al determinar la cantidad es mayor de 250 pesetas, se la adjudique un título de 500 pesetas, y si es menor no se le tome en cuenta; y

Tercero. Que por el Banco de España, en vista de las dos disposiciones anteriores, se proceda á practicar las liquidaciones necesarias, con objeto de que el dia 16 del actual puedan liquidarse los valores á los suscriptores.

De Real orden lo comunico á V. I. para su cumplimiento. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid, 8 de Junio de 1900.—Villaverde.—Sr. director general del Tesoro.

LA GUERRA ANGLO-BOER

COMENTARIOS

Pocos comentarios podemos hacer hoy: nada nuevo importante se ha sabido del África del Sur.

La prensa continental está por lo general conforme con lo que tenemos ya dicho respecto á que la tercera etapa de la guerra anglo-boer ha de ser la más difícil y menos gloriosa del ejército británico.

Aunque hayan ganado los ingleses cuanto hayan querido, haciéndose dueños de todas las plazas de alguna importancia que ocuparon los federales en la Colonia del Cabo, en el Orange y en la república del Transvaal, se encuentran ahora aquellos con que si lord Roberts es dueño de las llanuras, el presidente Krüger es el amo de las montañas.

Con el grave cariz que van tomando los sucesos en la China, contraria, pero mucho, al gobierno de la Gran Bretaña, el no poder disponer para dirigirlos al Extremo Oriente, de los 200.000 hombres que tiene comprometidos en el África del Sur.

Los boers han comprendido admirablemente la situación hasta desairada en que se encuentra el imperio británico ante los sucesos de China, y se vengan de Chamberlain teniendo con su habilísima guerra de guerrillas, como prisionero, en África, al grueso del ejército imperial.

LA GRAVE QUESTION CHINA

... porque esta atravesando actualmente el imperio chino es en opinión general, tanto por ella misma como por las grandes complicaciones internacionales que pueda originar, mucho más grave de lo que parece.

Dícese que en la cuestión china están divididas las grandes potencias en dos grupos y parece que los «boxers» y su auxiliadora la emperatriz viuda de China, no son más que un instrumento de la política rusa.

Rusia tiene, como es natural, el apoyo de Francia y se entiende secretamente con Alemania.

El segundo grupo lo componen, como es lógico, Inglaterra, los Estados Unidos, Italia y el Japón.

Si los ingleses no tuvieran entre manos la guerra con los boers, pronto estallaría el gran conflicto armado entre los citados grupos, siendo el campo de operaciones el vasto imperio chino, pero Inglaterra que es la potencia que debería llevar la batuta en los asuntos de China, ya que ella es la que mayores intereses comerciales y políticos tiene comprometidos en aquel país, no puede, á lo menos por ahora, poner en campaña 200.000 hombres que necesitaría y que tiene actualmente ocupados en la persecución de Krüger, Botha y los restos del ejército confederado sudafricano.

Respecto de los Estados Unidos, nada quieren hacer sin el concurso de sus primos; el Japón que no está bien preparado para la guerra, tampoco quiere comprometerse contra rusos, chinos y podríamos añadir franceses y alemanes.

En cuanto á Italia, ni pincha ni corta, excelente aliado para los ingleses, pero impone para hacer algo sola ó de cuenta propia.

Así las cosas, siguen representando los «boxers» y los soldados regulares chinos, una comedia cuyo desenlace es difícilísimo prever, pero que cuesta mucha sangre y ruinas.

Si renunciando á egoismos y miras particulares, no se ponen pronto de acuerdo todas las demás naciones para ejercer ahora que es todavía tiempo, una intervención combinada para el restablecimiento del

orden, caerá el imperio chino en la más espantosa de las anarquías para aprovecharse de ella el Imperio ruso, ya que la única nación que en Asia puede oponerse á sus ambiciosos planes de conquista y dominación, está ahora, gracias á la política de Chamberlain, en el África del Sur, procurando inútilmente con su grandioso ejército acabar con esas cuatro docenas de boers que tienen en jaque al imperio más colosal del mundo.

DESDE LA CORTE

Madrid, 10.
El Gobierno insiste en que acepte el señor Alzaga la alcaldía de Valencia.

A este efecto, Dato ha escrito á este señor una carta, reiterando sus ruegos en aquel sentido, por creer que desaparecerían las desavenencias que se observan en aquel Ayuntamiento, si el Sr. Alzaga ocupara la presidencia de dicha corporación.

El Sr. Alzaga, persiste en su actitud de no aceptar la alcaldía.

—Según se ha dicho en algunos círculos, la combinación anunciada de gobernadores, alcanzará á los de Madrid, Valencia, Santander, Tarragona, Alicante y Málaga.

La combinación está ya ultimada, y no se ha firmado ya, por la actitud del Sr. Liniers, que no quiere abandonar el puesto, porque se atribuiría á la campaña que hace contra él la prensa, ya que parecería que era echado, con lo que no puede conformarse.

El ministro de la Gobernación aprecia esta circunstancia, y no pondrá á la firma esta combinación, hasta que no sea el turno.

—Entre los ministeriales se da como seguro que la Corte emprenderá su excursión veraniega, del 6 al 10 de Julio próximo.

Aun cuando algún periódico ha indicado ya el ministro que irá de jornada, un importante personaje ministerial ha dicho que es prematuro cuanto se diga sobre este particular.

Comentando estas palabras, decía ayer tarde en un círculo político un caracterizado personaje, que tan prematuro en efecto era hablar de ese asunto, que bien pudiera ser que el ministro de jornada fuera alguien que no figura en el actual Gobierno.

—Ha llegado el Sr. Alba.

En el Círculo de la Unión Mercantil se reunió anoche el Directorio de la Unión Nacional.

El Sr. Paraiso dijo, al salir, que la reunión había carecido de importancia.

Se guarda gran reserva acerca de los acuerdos que se hayan adoptado.

Ha dicho también el Sr. Paraiso que las noticias que el Directorio ha recibido de provincias no pueden ser más satisfactorias para la causa de la Unión Nacional.

—El Sr. Dato, hablando del Directorio, ha dicho que el Gobierno adoptará medidas de gran rigor contra todos los periódicos que hagan propaganda en favor de la resistencia al pago.

Se apelará para ello á denunciar los periódicos que incurran en dicha falta.

—El Sr. Dato ha reiterado al Sr. Alzaga el ofrecimiento de la Alcaldía de Valencia.

Personalidades importantes han rogado al Sr. Alzaga que acepte aquel puesto.

Dicho señor ha regresado hoy á Valencia de sus posesiones de Navajas.

—La Gaceta publica la anunciada circular dictando medidas para combatir la langosta.

En ella se dispone que las juntas municipales formen estadísticas de los terrenos invadidos y las remitan á las juntas provinciales.

Estas enviarán los mencionados datos á los ingenieros agrónomos para la comprobación de las estadísticas y adopción de las medidas que sean necesarias.

—Un personaje político, muy adicto al

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes á festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestres.—En los demás puntos 6 pesos trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extranger 15 pesetas.—Un número, sencillo 10 céntimos.—Pago adelantado

Sr. Sagasta, ha dicho que en vista de como se van poniendo las cosas hay que pensar seriamente en lo referente á la mayoría de edad del Rey y en si convendría adelantar la fecha de su declaración.

—El Sr. Sarasate saldrá en breve para Bayona, donde el sábado ha de dar un concierto con la Sra. Mac-Golsmith, en el teatro de aquella capital.

Luego se propone descansar una temporada é irá á Pamplona á pasar las fiestas de San Fermín.

—Los Sres. Silvela y Dato han pedido un palco para la corrida de toros que ha de celebrarse pasado mañana á beneficio de la Asociación de la prensa.

El jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación se proponen invitar á dicha corrida á varios diplomáticos extranjeros.

—Insistese en que el Sr. Villaverde está preparando un decreto para la conversión de las deudas coloniales, y que probablemente lo pondrá á la firma de S. M. el martes próximo.

—En Agosto empezará la excursión marítima que la Corte se propone efectuar por las costas cantábricas.

No tiene fundamento, por ahora al menos, el rumor que ha circulado de que la real familia se proponía visitar este verano el monasterio de Montserrat.

Así lo aseguran en los centros oficiales.

—La Gaceta publica una real orden disponiendo que los concursos de traslado en los Institutos y en las Universidades se resuelvan con arreglo á lo previsto en el real decreto de 23 de Julio de 1894.

—Continúa en seguida la conversión de las deudas coloniales, sin esperar á que pasen las vacaciones.

El Sr. Villaverde efectuará esta operación llevando á la firma de S. M. el correspondiente decreto, sin necesidad de consultar previamente el asunto con el Consejo de ministros, pues éste le dió ya la autorización suficiente.

—Ha fallecido la señora duquesa de Santofiana.

—Dícese que es completamente infundado que se trate de nombrar secretario del Gobierno civil de Madrid al actual gobernador de una importante provincia.

—París.—La Agencia Havas ha recibido despachos en los que se participa que la situación en Pekín y en Tien Tsin continúa siendo muy grave, porque el Gobierno se niega á proceder contra los rebeldes.

Los representantes de las potencias siguen procediendo en todo de completo acuerdo.

El ministro de España, que es el decano del cuerpo diplomático en aquella capital, ha aceptado la hospitalidad que se le ha ofrecido en la embajada de Francia.

—París.—Telegrafian de Bruselas que en Brujas ha ocurrido un nuevo choque entre militares y paisanos. Un centenar de soldados entriagados recorrieron varias posadas de los alrededores, donde cometieron multitud de atropellos.

Los gendarmes los dieron una carga, resultando 30 soldados heridos, dos de ellos gravemente.

—París.—Dicen de Londres que el Daily Mail publica un sueldo diciendo que el país debe recompensar á lord Roberts por sus grandes servicios á la patria, concediéndole una pensión y dándole un alto título de nobleza, como se hizo con Wellington y Nelson.

—París.—Un individuo del Consejo privado de la reina Victoria ha pronunciado un violento discurso en Oxford contra la política personal de Mr. Chamberlain.

—París.—Telegrafian de Nueva York que se han ofrecido 5.000 libras esterlinas al presidente Krüger, si se presta á dar treinta conferencias en los Estados Unidos.

—Paris.—Se ha inaugurado el pabellón del Transvaal.

Con este motivo se ha celebrado un banquete, en el que se han pronunciado entusiásticos brindis, elogiando el heroísmo de los transvaalianos y haciendo votos por su independencia.

—Paris.—Agravasa la situación en la China.

Dícese que las tropas que lleva el general Swit están a punto de sublevarse.

Las tropas que marcharon contra los boxers regresan a Pekín.

El Gobierno se resiste a consentir que se marchen de la capital los soldados extranjeros.

Un alto funcionario ha protestado de la presencia de soldados extranjeros en Pekín, pues dice que esto hace parecer como si se tratara de instalar una guarnición extraña en la capital de un Estado extranjero.

—Paris.—Añoche se efectuó en el teatro del Athénée la primera de las funciones organizadas por María Guerrero.

Esta obtuvo un éxito completo, sobre todo en el tercero y cuarto actos de «Locura de amor», de Tamayo, que fué la obra que se puso en escena.

Muchos críticos y personajes importantes felicitaron a la distinguida actriz española.

La obra ha gustado también muchísimo.

La representación terminó a las dos de la madrugada.

SUELTO

Más que novillos, parecieron toros los que se lidiaron en nuestro circo taurino en la tarde del domingo último, su estampa era de lo mejor que se ha visto en esta plaza, y si los bichos hubieran tenido un poquito más de empuje, pues la intención que se traían no era muy buena, de seguro que algún diestro, o quizás los dos matadores hubieran sacado del lance la tulegulla rota, amen de algún desaguisado corporal que les hubiera obligado a guardar cama por algún tiempo.

Tanto Morenito como Canario, necesitan estudiar varios cursos de tauromaquia, a la vez que comprar un poquito más de serenidad y de esta manera se les quitarán los fatales resabios que tienen de tirarse a matar desde los cerros de Ubeda, si bien diestros en querer de la mejor manera posible con el público, no obstante a Morenito se le adjudicó la oreja del quinto toro, que mató de una sola y buena estocada.

En cambio el cuarto bicho, esto sin contar los demás, recibió una muerte de lo más ruin que se ha visto en plaza alguna, suministrada por el más terrible golletazo que le propinó Canario.

La tata de la tarde, haciendo caso omiso de los inteligentes que pedían el salto de garrocha fué la de un individuo que por lo visto se había pasado la noche anterior, ensayándose para no dejar timpano sano, con una trompa que se parecía por lo visto a la de Eustaquio.

Y los caballos que vió el que telegrafió a varios periódicos de Barcelona, los vería pintados por lo visto en una baraja, ó se hallaría de espectador en el tendido de los sastres.

Concretemos el asunto al resumen siguiente:

Concurrencia unas mil personas.

El ganado muy bueno.

Los diestros regularitos, en algunos otros.

Dirección de plaza nula.

La Presidencia acertada.

Anteayer tuvimos, el gusto de saludar a nuestros amigos Sres. Martí y Gaya, de Perelló, ex alcalde y ex secretario respectivamente, de aquel Ayuntamiento.

Hoy terminará en la sala segunda de esta Audiencia provincial el juicio por jurados sobre la causa del Juzgado de Gandesa por el delito de homicidio y lesiones, contra J. S. y dos mas, de cuya causa es ponente el Sr. Presidente, acusador privado el letrado Sr. Valls y defensor el Sr. Castellarau.

Mañana debe verse ante la misma sección y en juicio por jurados, la causa procedente del mismo Juzgado, por el delito de detención ilegal, contra J. B siendo ponente el magistrado Sr. Soler, abogados los señores Valls y Nougués y procuradores los señores García y Alfonso.

He aquí lo que dice *El Noticiero Universal*, de Barcelona, de nuestro paisano el eminentísimos pianista D. Alejandro Ribó, con motivo del concierto celebrado en la noche del domingo último en el teatro lírico de la capital del Principado:

«En el teatro Lírico dió anoche un interesantísimo concierto el joven profesor don Alejandro Ribó, con la cooperación de una orquesta, muy notable por cierto dirigida por el maestro Sr. Nicolau.

El programa no podía ser más selecto, ya que en el mismo figuraban composiciones de Wagner, Tschaikowsky, Mozart, Schütt, Chopin, Saint Saëns, Liszt y Albeniz.

Bien merece el Sr. Ribó el calificativo de excelente pianista. Su brillante mecanismo, la pulcritud y modelo de colorido con que ejecuta los más difíciles y opuestos géneros de música, acentuando con tonalidad distinta todos los pasajes, revelan en dicho concertista un profundo estudio del piano y una prodigiosa aptitud para la artística carrera á que se dedica.

En la segunda parte del programa, dedicada exclusivamente a piezas para piano solo, fué donde pudo apreciarse la extraordinaria ejecución de Ribó, lo mismo en obras de exquisita delicadeza, como la «Berceuse» de Chopin, que en una composición de tanta fuerza cual es la «Rapsodia Húngara», de Liszt, que interpretó dicho concertista de un modo verdaderamente magistral.

Las ovaciones que obtuvo Alejandro Ribó fueron numerosísimas, compartiendo los aplausos con él el maestro Sr. Nicolau y los profesores que componían la orquesta, dirigida por este maestro con su pericia acostumbrada.»

En igualas o parecidos términos se expresan varios colegas barceloneses.

Por falta de número no pudo celebrar sesión ayer la Comisión provincial.

La batería del primer regimiento de Montaña que se halla destacada en esta plaza, saldrá esta mañana a las cuatro y media para Conanglel, con efecto de efectuar ejercicios de tiro al blanco, en unión de las tres baterías del mismo cuerpo que se hallan de guarnición en Barcelona.

La batería efectuará el viaje por jornadas ordinarias pasando por Valls, Igualada, Manresa, Moya y Vich y las tres desacadas en Barcelona saldrán el dia 16.

Ayer a las once de la mañana salía de la calle de San Miguel un carro tirado por dos mulos y al dar la vuelta para tomar la de Andorra, por un descuido del carretero, metió el vehículo una rústica en la cuneta, cayendo carro y caballería. Afortunadamente no pasaba nadie por aquel trozo de acera, de lo contrario hubiese tenido forzosamente que lamentar alguna desgracia personal.

La caballería quedó herida.

Nos escriben de Esplugues de Francolí diciéndonos que la romería al Santuario de la Trinidad, verificada el domingo último resultó un acto solemne y conmovedor, no habiéndose registrado el menor incidente a pesar de la numerosísima concurrencia que acudió y que no bajó de 8.000 personas.

Según un colega local, han sido declarado cesantes, tres escribientes y un ordenanza, pertenecientes a la jefatura de Obras públicas de la provincia.

Las Juntas de gobierno de los Colegios de Médicos de las provincias de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona, celebraron una reunión ayer noche en el local del primero de los citados Colegios, tomándose importantes acuerdos de interés general para la clínica Médica de España.

Ha sido desestimada por el ministro de Marina, la instancia presentada, solicitando se autorice para pescar durante el verano con el arte del Bou, con arrasto é lo que se dispone en la Real orden de 28 de Diciembre último, que establece la veda que ha de regir para la pesca con el referido arte.

El Tribunal Supremo en sentencia del dia 8 del corriente, acordó no haber lugar al recurso interpuesto por D. Román Sardà y Monseny de Reus y su hijo, contra sentencia de esta Audiencia provincial, que les condenó a dos meses y un día de arresto por el delito de lesiones graves inferidas a J. Martí.

El 5 del corriente zarpó de Maniá para Barcelona, el «Isla de Luzón», conduciendo 9 jefes y oficiales y 230 individuos de tropa que fueron prisioneros de los tagalos.

Continuamos la relación de los alumnos que han obtenido mejor nota en los exámenes de curso verificados últimamente en el Instituto provincial:

Lengua francesa, (curso 1.)

Obtuvieron nota de sobresaliente los señores Jaime Sabaté Casas, José M. Feria Panachs, Manuel Martínez Soriano, Ricardo Montserrat Hereter, Joaquín Batlle Cuyás, Delfín Companys Mateu, Conrado Ferrer Roset, Antonio Castro Calpe, José Veciana Español, Miguel Pujol Fach, Julian Torres Estrada y Francisco Escoda Pohl.

Con la de notable, los Sres. Carlos Loba Cano, Francisco Fuentes Ortega, Juan Espel Pina, Salvador Ventosa Pina, Salvador Punsoda Cornadó, José M. Font Cabot, José María Fernández Fort, Manuel Puig Masalles, Juan Estellés Raixach, Luis Vallmitjana Borrull.

Y con la de bueno, los Sres. Antonio Barbera Miracle, Alfonso Barbera Miracle, Miguel Martínez Samson, Rafael Boxó Veciana, Pedro Gual Villalvi, Antonio Brú Lozano, Modesto Salort Amorós, Ismael Plana Sevil, Luis de March Torres, Alfredo Margalef Vilalta, Miguel Mestres Bosch.

Lengua francesa, (2.º curso)

Con nota de sobresaliente los Sres. Juan Ràs Claravalls, José M. Morera Baradat, Juan M. Sans Bosch, José Serres Albesa, Simón Escoda Pujol, Pelegrín Piñol Jardi, Francisco Montravá Solà, Félix Martorell Folch, Luis M. Aymat Jordà, Rosendo Viladot Dalmau, Antoni Aymat Martínez, Ricard del Arco Garay.

Con la de notable los Sres. Pedro García Leiva, Manuel Albiac Buisan, Pablo Vives Quer, José Tarragó Viñes, Francisco Romeu Mallol, Francisco Cortada Morera, Francisco Pamies Navarro, José Gassó Aragones, Juan Perulles Domingo, Andrés Roig Torruella, Daniel de Lema Roca, José Miralles Bosch, Ezequiel Aguadé Soler, Ramón Carabia Guitart, Antonio Fabregat Cabré, Joaquín Homs Morera, Francisco Germá Alsina, Ramón Yxart Lorenzo, Severiano García del Cid Arias, Agustín Ribas Llagosta y Andrés Roig Torruslla.

Con la de bueno, los Sres. José Nadal Vila, Julio Aleu Vilar, José de Traver de Traver, Manuel Camales Bosch, Félix Domínguez Vidal, Tomás Palerols Santis, José María Valls Vall, Francisco Ripoll Usón, Javier Martínez Cabanés, Rafael Figarola Costas, Rovira Malé, Agustín Sanchez Rullo, Jaime Filella Bragós, José Carballo Soto, Ramón Batlle Cuyás y Baldomero Francesch Folch.

Ha sido nombrado Presidente de la Audiencia provincial de Lérida D. Enrique Alvarez y Fernandez Bedoya.

Según se nos dice en la villa de Vilafranca del Panadés un perro, al parecer rabioso, mordió a cinco soldados de aquella guarnición y a un paisano, los cuales fueron conducidos a Barcelona para ser curados en el laboratorio del Dr. Ferrán.

Trasladamos la noticia al Sr. Alcalde de esta ciudad por si creyese llegada la hora de disponer algo contra los perros vagabundos.

La Dirección General de Obras públicas ha enviado a informe del Ingeniero jefe de esta provincia una instancia del Ayuntamiento de Vendrell, solicitando la construcción de un puente en la riera de Santa Oliva, en la carretera de Tarragona a Barcelona.

El vapor «Cervantes», que en viaje de Tarragona se dirigía a Cetina, tuvo que entrar anteayer en el puerto de Barcelona de arrabida forzosa.

Mañana a las ocho y media se celebrará en la Iglesia de Santa Clara de esta ciudad, un solemne oficio dedicado a San Antonio de Padua, habiéndose encargado del sermón el elocuente orador sagrado Rdo. D. José Gasia.

Ha pasado a informe de la Junta Consultiva el proyecto de un puente en la carretera de Tortosa a Garcia; y la misma Junta haprobado el expediente informativo de la de Hospital del Infante a Cambrils.

De un colega de Barcelona:

«Un militar que estuvo en Filipinas a raíz de la pasada guerra, compró, según parece,

que éste cayó prisionero de los tagalos, otro militar, pariente del que prohijó al niño, se hizo cargo de él y le trajo consigo al regresar a España.

Puesto en libertad el prisionero, y ya en Barcelona, se enteró de que el muchachito estaba en poder de su pariente y se lo reclamó en vano, pues se negó a entregárselo.

Ambos denunciaron el hecho a la autoridad, la cual se vió en un breve ante los derechos que los dos reclamantes alegaban para quedarse con el muchachito.

El Juzgado falló a favor del que había inscrito en el Registro civil al pequeño, pues éste, al preguntársele con quien quería vivir, indicó que con su padrino.»

Se ha recibido en esta Delegación de Hacienda una circular de la Dirección general de Contribuciones trasladando una Real orden disponiendo que la extensión de los recibos para el cobro de las contribuciones e impuestos se haga en la forma que dispone el artículo 21 de la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

El Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona está practicando gestiones cerca del Gobierno de los Estados Unidos para lograr la rebaja de los derechos que adeudan los vinos españoles a su entrada a la isla de Cuba.

Los periódicos recuerdan que el dia 30 del actual termina el plazo señalado para que los contribuyentes que presenten declaraciones de riqueza contributiva, queden exentos de los recargos correspondientes a las cuotas que han dejado de pagar con anterioridad.

Según parece, son pocos los que se han acogido a los beneficios de esta disposición, a pesar de lo beneficioso que es, ya que no obliga más que a pagar lo que se debe, perdonando todos los recargos e interés de demora.

La prensa llama la atención de los contribuyentes acerca de este asunto, pues desde 1.º de Julio se organizará una activa y rigurosa investigación.

Para los días que restan de la actual quincena formula el astrónomo Escolástico las siguientes predicciones.

Del 12 al 15, nieblas rápidas en las cuencas de los ríos, y chubascos en Andalucía, Centro, S. de Portugal y E. y S. de Almería y Murcia.

Del 14 al 15, calor, nubes y rachas del S. y SE en Lévante, Cataluña y Baleares. Acción refleja en Albacete, Ciudad Real, Jaén, S. de Teruel. Manifestaciones ostensibles en muchas regiones.

Hemos recibido el número 54 del interesante semanario *Alrededor del Mundo*, que trae una portada en color, por Rubens, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Ostensorios españoles: la institución de Corpus Christi, por Anselmo Gascón de Gotor, C. de la R. Academia de S. Fernando. Todos podemos ser Sansones: gimnasia eléctrica.—Longevidad y degeneración.—El castillo en el aire.—Cómo son los rayos: sus efectos.—La maldición cumplida: los hijos de Gil González, por Ángel Stor.—La boca y el gusto.—El eclipse, por D. Antonio Vela, del Real Observatorio Astronómico de Madrid, y D. L. de Hoyos Sainz, catedrático y doctor en Ciencias.—El mono muerto de amor: Hami, el orangután que habla.—Monedas que ha habido en España, por E. Rodríguez Solís.—LOS ESTRANGULADORES DE BENGALA: Música infernal; encantador contra encantador; serpientes contra tigres; la naya ó serpiente de anteojos; horror; un toque de flauta; derrota de los tigres; libres y reunidos por fin; el trabajo de los estranguladores.—Libros recibidos.—Correspondencia.—Averiguador universal.—Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas; Recetas y recetas; esta última con bonitos problemas.

MIL PESETAS al que presenta Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

La Comisión liquidadora de Cuerpos disueltos de Filipinas, anuncia la provisión de quince plazas de escribientes temporeros.

Edicto de 1.^a subasta de fincas embarcadas por débitos de contribución por el Agente ejecutivo de Montblanch.

Anuncios oficiales de las Alcaldías de Bot, Batea, Botarell, Vilella alta, Margalef, Santa Oliva, Almoster y Calafell.

Providencias judiciales.

Notas festivas

Entre amigas:

—Pobre Susana! He sabido que ha muerto tu marido.

—Así es.

—Sin embargo, siempre decía que viviría más de cien años.

—Sí, lo decía para hacerme rabiar.

**

—Es verdad, Gedeón, que se casa usted?

—Sí, y mi futura es un ángel. No tiene más defecto que el de ser muy aficionada a los animales.

—Ah! Por eso, sin duda, le quiere a usted tanto!

**

—Mi gratitud será eterna, doctor.

—Le ha probado a usted mi medicina?

—Mucho.

—¿Cuántas cucharadas tomó usted?

—Ninguna. Mi tío, que se bebió ayer todo el vaso, murió a las tres horas, y yo soy su heredero.

CHISTES ILUSTRADOS

—¡Alto ahí! Yo no dejo pasar matute.

—Pero si eso es un bulto personal.

—Bueno, pues afórelo usted. El jefe nos prohíbe que dejemos pasar ningún género de bultos.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—S. Juan de Sahagún y S. Onofre cf.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Antonio de Padua cf.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia del Santo Hospital siendo las horas de exposición por la mañana de siete a diez celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde, de cinco y cuarto a ocho.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Pilar en la Enseñanza.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro, y por la tarde a las siete y cuarto en la capilla del Smo. Sacramento.

Sma. Trinitad.—A las siete de la tarde con exposición, canto del Seráfico Trisagio, meditación, ejercicios del mes y de la Novena del Espíritu Santo, bendición, reserva y canto de letanillas.

San Juan Bautista.—A las siete de la mañana.

San Francisco.—A las seis y a las ocho de la mañana durante la misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición y plática por un Padre jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la misa.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzos.—A las siete de la mañana, durante la misa.

Hermanas terciarias descalzas del Carmen.—A las seis y media, durante la misa.

Sección oficial**Compañía Minera Española**

Por acuerdo del Consejo de Administración, se hace saber que el día 12 de los corrientes, a las diez de la mañana, se abre la suscripción pública a las acciones libradas de 25 pesetas emitidas por la Compañía con el expresado fin, debiendo efectuarse por medio de boletines impresos, que se

facilitarán en los puntos de suscripción, abonando en el acto el cincuenta por ciento del valor nominal de las acciones suscritas y el resto en la época que aquel acuerdo.

Las suscripciones se admitirán en Barcelona en las oficinas de la Compañía (Bajada de San Miguel, 1, principal; en Madrid en casa de D. Francisco Roselló, Cruz, 37 y 39), y en provincias en los puntos que oportunamente se avisará en los periódicos de la localidad, facilitándose desde luego prospectos y boletines de suscripción en los indicados sitios.

La Compañía abonará a los correderos y agentes la comisión correspondiente por las acciones que se suscriban por su mediación.

La Compañía se reserva el derecho de disminuir a prorrata el número de las acciones pedidas por cada suscriptor, en el caso de que la suscripción cubriera con exceso el número de las acciones emitidas que quedan aún por colocar.

Barcelona, 7 Junio 1900.—El Secretario general, ALFONSO ORTEGA BALLESTERO.

Registro civil**INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER**

Nacidos.—Manuela Martell Donato.

Fallecidos.—Carmen Piñol Alvarez, Portalet 5, Dolores Rovellat Garriga, Guiraterias 2, Manuel Rosell Fabregat, Mayor 2.

Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de dia señor coronel de Almansa don Emilio Cremata.

Parada, Luchana.

Hospital y provisiones, 7.^a capitán de Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Plácido Ródenas.

Sección comercial**BOLSA DE MADRID**

		Madrid, 11, 3·47 t.
4 por ciento interior.		72'00
4 por 100 ídem fin mes.		72'10
4 por 100 exterior.		00'00
4 por 100 amortizable.		8'65
Aduanas.		100'60
Cubas (Emisión de 1886).		85'90
Cubas (Emisión de 1890).		71'75
Filipinas.		91'15
Banco de España.		513'00
Tabacalera.		422'00
Nuevo empréstito.		89'75
Cambios de París.		25'75
Idem Londres.		00'00
4 por 100 exterior.		72'55

BOLSA DE BARCELONA

		Barcelona, 11, 4·25 t.
Londres a 90 días fecha.		31'25
Id. a la vista.		31'63
París a 90 días fecha.		00'00
Id. a la vista.		25'70
		Dinero Papel
4 100 interior contado.		00'00 00'00
• fin mes.		72'205 72'25
• fin próximo.		00'00 00'00
• exterior contado.		00'00 00'00
• fin mes.		00'00 00'00
• fin próximo.		00'00 00'00
• Amortizable contado.		80'00 80'50
5 por 100 carpetas sobre renta de		
Aduanas.		00'00 00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba 1886.		85'75 86'00
1890.		71'65 71'85
Acciones fin mes		
Banco Hispano Colonial.		118'50 119'00
Medina-Zam. y O. V.		20'60 20'70
Norte de España.		53'90 54'00
Farrocarril Tarr. Barc. Francia.		77'70 77'80

Estación enológica de España en Celle**BOLETIN SEMANAL**

No obstante la Exposición Universal el viñícola de París, Bercy, ejes de mejorar con la mucha oscuridad que acude al gran Certamen cada día adolece de mas calma y hace difíciles las ventas que antes eran relativamente fáciles. La razón no la ignora nadie y sin embargo el remedio es imposible aplicarlo.

Por milares se reparten estos días los prospectos en los cuales se ofrecen vinos a 30, 31 y 35 francos la barrica de 281 litros colocada dentro París y llevada franco a domicilio. Si a esto se añade que en los mismos a macanes de Bercy, donde interviene directamente la *regie* (administración), se ha descubierto recientemente una fábrica de vino artificial, donde no entra una gota de zumo de uva y la multiplicación que efectúan los que venden al detalle, se comprenderá fácilmente el motivo de que los

verdaderos vinos no tengan estima alguna, los precios flojos que reinan y el porque hemos considerado siempre y consideramos más ahora la plaza de París la más difícil y expuesta para el negocio de determinadas clases de nuestros vinos.

Hoy por hoy se asegura que abunda allí el vino ordinario español y que no puede alcanzar siquiera el precio a que se vende en Celle y Burdeos sin contar los cuatro francos menos de arrastre por hectólitro. En tales condiciones creemos harán un gran bien a sus intereses los exportadores de nuestro país que antes de decidirse a hacer envíos a la capital de la república se entere bien de las circunstancias de aquél mercado.

Celle y Burdeos se resienten también de la época en que nos encontramos, contribuyendo al quietismo las esperanzas de una buena cosecha. En la segunda de dichas localidades todos los vinos somunes indígenas están en baja, conservándose con firmeza los precios para las clases exóticas, pero revistiendo poca importancia las ventas.

Se acentúa la posición a las mistelas de pasa que, en grandes cantidades llegan de Oriente. Sobre ello y juzgando prohibida tal fabricación interpuso al Gobierno un diputado del Mediodía. La concurrencia que hacen las citadas mistelas a las de Argelia ha levantado la especie de cruzada que se anuncia. Debido a la facilidad de entrada que han encontrado hasta el presente, bastantes casas francesas se abstienen de comprometerse en grandes compras en Argelia por lo que la citada colonia influye también para que el Parlamento se ocupe de lo que para ella tiene verdadera y trascendental importancia.

Hay mistelas que se venden hoy a 31 francos hectólitro con 12 grados alcohol y 12% de licor y se cree que todavía serán más baratas las de la próxima campaña.

Vinos españoles en Celle

NOMBRES	GRADOS	PRECIO POR HEC
Alicante 1. ^a	14 a 15	31 a 33 Fran
2. ^a	12 a 13	27 a 29
Benicarló	12 a 13	23 a 25
Cataluña	00 a 00	00 a 00
Priorato	14 a 15	30 a 35
Tarragona (Vendrell)	00 a 00	00 a 00
Utiel (tipo Aragón)	12 a 13	26 a 28
Valencia 1. ^a	13 a 14	28 a 31
2. ^a	12 a 24	25
Vinaroz	12 a 23	24
Moscotel (9 a 10° licor)	15	46 a 52
Mistelas (9 a 10°)	12 a 15	40 a 50
Vino blanco seco Andalucía	12 a 13	30 a 33
de la Mancha	12 a 13	28 a 31
Cataluña	12 a 28	31

Sección marítima**EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER**

De Amsterdam y esc., en 14 ds., v. holandés Pomona, de 510 ts., c. M. Romunde, con tránsito.

De Barcelona, en 1 dia, l. Enrique, de 34 toneladas, c. J. Borrell, en lastre.

De Cardiff, en 8 ds., v. inglés Naranja, de 658 ts., c. J. Tiukler, con 942 toneladas carbón mineral.

De Celle, en 1 dia, v. Correo de Cartagena, de 258 ts., c. M. Escandell, con bocoyes vacíos.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

De Tagaurog y Syra, en 11 ds., v. griego Billio, de 1.231 ts., c. J. Vatis, con trigo.

